

ECONOMÍA

**LIBERAR RECURSOS,
EXIGEN CONSTRUCTORES**

El sector está en los "límites de su sobrevivencia", después de 24 meses con números rojos, asegura José Eduardo Correa Abreu.

Constructores, al borde del colapso

□ *Piden al gobierno liberar recursos para obra pública*

■ **Aún es posible reactivar al sector: CMIC**

■ **De enero a julio se ha ejercido 44.7% del presupuesto**

Isabel Becerril

A tres meses de que concluya 2010, los constructores del país le piden al gobierno federal liberar los recursos para realizar la obra pública programada para este ejercicio, pues están en los "límites" de su sobrevivencia, después de haber soportado casi dos años con números rojos.

José Eduardo Correa Abreu, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la **Construcción** (CMIC), dice que su gremio está convencido de que aún es posible reactivar al sector.

Por ejemplo, existen medidas contenidas en la Ley de Adquisiciones, Arrendamientos y Servicios del sector que permiten acortar los tiempos de licitación de 60 a 30 días.

Ese factor "nos facilitaría empezar a ejecutar las obras prioritarias en noviembre, cuando las

dependencias realizan su cierre de año".

Según la CMIC, son 16 dependencias con mayores montos de inversión física asignada para 2010, que suman 412 mil 598 millones de pesos.

De esos recursos, de enero a julio se ha ejercido 44.7 por ciento, es decir 184 mil 460 millones de pesos.

Si el ejercicio del gasto de la inversión física fuera acorde a siete meses, explica, las dependencias tendrían que haber gastado 58.3 por ciento del presupuesto asignado.

Balance

En el análisis de la CMIC se menciona que hasta julio la Secretaría de **Energía** (Sener) no había ejercido nada del presupuesto con que cuenta para inversión física.

Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) sólo ha gastado 10 por ciento del monto total con que cuenta para ese renglón; la Secretaría de Seguridad Pública (SSP), 17.1; el Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), 21.9, y la Comisión Nacional del Agua (Conagua), cuyo presupuesto ajustado quedó en 11 mil 738 millones de pesos, sólo ha gastado 23 por ciento.

Por su parte, la Secretaría de Comunicaciones y Transportes

(SCT) ha ejercido 30 por ciento; la de Salud, 36.6; Caminos y Puentes Federales (Capufe), cuyo presupuesto ascendió a 410 millones de pesos para este año, ha gastado 39.2 por ciento, y la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat), 39.3.

La Comisión Federal de **Electricidad** (CFE) ha ejercido 43.7 por ciento; **Petróleos Mexicanos**, 50.2; el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 53.1; la Secretaría de Educación Pública (SEP), 56; el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), 73.9, y la Secretaría de Turismo, 91.9.

La **construcción** es uno de los sectores más importantes de nuestra economía por su estrecha vinculación con la creación de infraestructura básica como puentes, carreteras, puertos, vías férreas, plantas de generación de **energía eléctrica** y servicios como agua potable, **drenaje** y **pavimentación**.

Incluso está en el Sistema de Cuentas, y se relaciona con 72 ramas de la actividad económica.

Entre las actividades que jala la **construcción** están: industria básica del hierro y el acero, productos de minerales no metálicos, cemento, aserraderos, canteras, arena, grava y arcilla, y maquinaria. ☒



**MENOR
CRECIMIENTO**

Pese a la eventual salida de la recesión en Estados Unidos se prevé que México enfrente una desaceleración hacia el cuarto trimestre, con lo cual la tasa de desempleo podría ser superior a 6%, advirtió Eduardo Loría, coordinador del Cempe

